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■ En bref

■ Conseil 
n communal

Lycée Aline Mayrisch

Les responsabilités
dans l'école

RdM. – Le lycée Aline May-
risch organise dans ses locaux
une conférence intitulée Ver-
antwortung in der eigenverant-
wortlichen Schule, qui traite sur
le rôle pédagogique que
doivent jouer les enseignants.
Cette conférence aura lieu
jeudi à 18 h 30.

Luxembourg

L'architecte
dans la cité

ASR. – Dans le cadre du cycle
de conférences «la philoso-
phie dans la cité», organisé par
la section de philosophie de la
faculté des lettres, des sciences
humaines, des arts et des
sciences de l'éducation, Benoît
Goetz donnera une confé-
rence sur le thème «l'archi-
tecte et le philosophe dans la
cité».

Elle se déroulera jeudi à
17 h 30 dans le salon bleu du
Cercle municipal.

Steinfort

L'almanach 2004
est disponible

Le syndicat d'initiative de
Steinfort vient de faire paraître
l'édition 2004 de son alma-
nach. Ce document, qui four-
mille d'informations locales sur
260 pages, couvre la période de
juin 2003 à mars 2004.

Dans un premier chapitre, on
retrouve bien entendu la chro-
nique locale alors que la
deuxième partie donne la pa-
role aux associations. Plus loin,
on y retrouve l'état civil, la
chronique de la vie religieuse et
les 23 années de Jean Asselborn
comme bourgmestre. 

Il est possible de se procurer
l'almanach en virant 20 euros
sur le compte BCEE LU58 0019
1135 3447 5000 avec la men-
tion «Almanach». 

Wiltz

Nouveau centre
commercial projeté
Un promoteur privé envisage

la construction d'un nouveau
centre commercial sur le square
Baden Powell. Des places de
parking, des bureaux et des lo-
gements devraient compléter la
réalisation. Voilà ce qu'a an-
noncé le député-maire, Romain
Schneider. Au chapitre de l'im-
mobilier toujours, les travaux
de construction du centre inté-
gré pour personnes âgées de-
vraient débuter fin février au
lieu-dit Kouswiss. Ils devraient
être achevés pour 2008 si la
municipalité veut bénéficier
des aides étatiques prévues. Le
dossier a pris du retard lors de
l'élaboration du cahier des
charges.

Grevenmacher

Consultation
pour nourrissons

ASR. – Une consultation
pour nourrissons et jeunes en-
fants organisée par la Ligue
médicosociale se déroulera
jeudi, de 9 à 11 heures, au
Centre médicosocial, situé
route du Vin.

Esch-sur-Alzette
ASR. – Le conseil communal

se réunira le 14 janvier de 9 à
14 heures dans la grande salle
de l'hôtel de ville.

Il sera notamment question
de l'aide de la commune aux
populations sinistrées de l'Asie
du Sud et de la convention
avec la fondation Hëllef Do-
heem au sujet de la télé-alarme.

Depuis 2001, une installation spécialisée dans le recyclage de déchets industriels est installée
à Differdange (Photo: Guy Wolff)

Differdange / Recyclage de déchets industriels

Une innovation luxembourgeoise
Le député Jean Huss a
posé une série de ques-
tions à Lucien Lux, mi-
nistre de l'Environne-
ment, concernant la
prolongation de l'auto-
risation d'exploitation,
affichée à la mairie de
Differdange, d'une ins-
tallation spécialisée
dans le recyclage de dé-
chets industriels. 

Cette installation traite les
poussières et les boues prove-
nant de l'industrie sidérur-
gique nationale mais égale-
ment belges et françaises.
«Des effets négatifs sur l'envi-
ronnement ne sont pas à ex-
clure. Malgré le fait qu'il
s'agisse d'une technologie à
haut risque, l'installation
fonctionne depuis l'été 2001
en phase expérimentale»,
ajoute le député qui, dans ce
contexte, a demandé au mi-
nistre des précisions quant à
l'importation des déchets,
l'évaluation du fonctionne-
ment de l'installation, les
contrôles éventuels quant
aux émissions.

Le ministre a répondu que
l'installation dispose d'une
autorisation datée du 10 mars
pour l'importation de
2.000 tonnes de déchets sidé-
rurgiques en provenance de
SIDMAR, en Belgique, et de
4.000 tonnes de déchets en
provenance de Dunkerque.
Cette autorisation a été pro-
longée jusqu'au mois de mars
2005.

«Le procédé mis en œuvre à
Differdange est une innova-
tion luxembourgeoise. Il per-
met la récupération du fer et
du zinc contenus dans les

déchets qui y sont mis en
œuvre», poursuit le ministre,
qui ajoute que la récupéra-
tion doit primer sur l'élimina-
tion. Il précise ensuite qu'un
contrôle des transferts de ces
déchets existe bien. Il se fait
par une procédure de notifi-
cation en application d'un rè-
glement du conseil concer-
nant la surveillance et le
contrôle des transferts de dé-
chets à l'entrée et à la sortie de
la communauté européenne.
Cet arrêté d'autorisation im-
pose à l'exploitant la tenue
d'un journal dans lequel tou-
tes les informations sur les
essais doivent être consi-

gnées. Le rapport devra par-
venir à l'administration de
l'Environnement.

Valeurs limites respectées
«L'installation en question
est en premier lieu une instal-
lation de production de fonte
sur base de résidus provenant
de l'industrie sidérurgique
luxembourgeoise. (…) Paral-
lèlement à cette exploitation
régulière, les essais temporai-
res sur des déchets provenant
de la sidérurgie étrangère vi-
sent à démontrer l'applica-
tion de la technologie de ces
matériaux», a précisé Lucien
Lux, qui a ajouté ensuite que

l'installation principale ne
fonctionne pas en phase ex-
périmentale mais en exploi-
tation continue. 

Les effluents gazeux doi-
vent être contrôlés pour cha-
que type de déchets enfour-
nés, par un organisme agréé.
«Les résultats d'analyses
montrent que toutes les va-
leurs limites ont été respec-
tées sauf celles concernant les
émissions de poussières pour
lesquelles l'organisme de
contrôle a constaté un léger
dépassement.

Irène Giroux

Gusty Graas, Marcel Schumacher, Jean-Marie Halsdorf et Albert Henkel admirent la brochure
retraçant les 25 ans de la section «pêche en mer» de la FLPS (Photo: Eddie Guillin)

Beringen / Mersch

Pêcheurs sportifs:
la section «mer» garde le cap

Dimanche, la section
«pêche en mer», affiliée
à la Fédération luxem-
bourgeoise des pêcheurs
sportifs (FLPS), a orga-
nisé sa vingt-sixième as-
semblée générale, fêtant
par la même occasion
son vingt-cinquième
anniversaire au hall Ir-
bicht, à Beringen/
Mersch. 

Cette section de la Fédéra-
tion luxembourgeoise des pê-
cheurs sportifs rassemble 105
membres.

Président depuis 25 ans,
Marcel Schumacher et son co-
mité ont présenté l'ordre du
jour. Plusieurs points impor-
tants étaient à retenir. En
charge du rapport d'activité
2004, le secrétaire, Gilbert
Zangerlé, a évoqué les résul-
tats satisfaisants obtenus au
cours de l'année dans les di-
vers concours nationaux et in-
ternationaux. Marcel Schuma-
cher et André Biver, vice-prési-
dent, ont récompensé les par-
ticipants au championnat na-
tional de pêche en mer en
bateau. Jos. Lullingen a ter-
miné premier, suivi d'Henri
Jungers et de Robi De Sousa.
Chez les dames, c'est Irma
Steyer qui s'est distinguée de-
vant Marie-Jeanne Bour et
Käte Koewening.

Le club «La Perche», de
Steinsel, présidé par Norbert
Steyer, a remporté la première
place du championnat natio-
nal des clubs affiliés à la FLPS.
Ensuite, le président et le vice-

président ont honoré John
Feltus, Carlo Raparoli, Hiliaire
Schmit et le ministre de l'Inté-
rieur, Jean-Marie Halsdorf, en
tant que membres de la sec-
tion depuis dix ans. Après une
courte pause, la section a com-
mémoré son 25e anniversaire. 

En 1979, Marcel Schuma-
cher et quelques amis idéa-
listes et fascinés par la pêche
en mer se sont regroupés pour
créer cette association de pê-
cheurs sportifs, établissant
leur siège social à Mersch. 

«La pratique de la pêche en
mer est une activité sportive
qui associe distraction et satis-
faction. Je félicite la section

»pêche en mer« pour tous les
résultats qu'elle a accumulés
depuis sa création et je lui
souhaite un avenir rempli de
succès», a déclaré le président.

Jean-Marie Halsdorf a égale-
ment félicité la section: «Son
dynamisme et son engage-
ment sont exemplaires mais
aussi son action solidaire et
collégiale, un constat véri-
fiable puisque je suis moi-
même membre de cette sec-
tion depuis 1994.» 

Le ministre a fait part de sa
préoccupation sur la qualité
de l'eau: «Le pêcheur, qu'il soit
en eau douce ou en mer, est un
amoureux de la nature. Donc,

son premier souci est de pré-
server la qualité de son envi-
ronnement en général et de
l'eau en particulier. L'eau est
sans aucun doute le bien le
plus précieux de la planète, un
fruit indispensable pour
l'Homme.» 

En raison de ses nouvelles
fonctions, Jean-Marie Hals-
dorf n'a plus beaucoup de
temps libre pour pouvoir exer-
cer la pêche en mer. Mais il a
demandé au secrétaire de la
section de lui fixer une date
afin de participer à une sortie
en mer. 

Eddie Guillin

Grâce au bienveillant appui d'un club de supporters, les Amis
du chien de race disposent d'une excellente situation financière 

(Photo: Lucien Wolff)

Differdange

Bonne nouvelle
pour le sport canin

LuWo. – Si les amateurs de
chien de race à Differdange
disposent d'un beau terrain
d'entraînement, les installa-
tions situées um Bierg ne sont
malheureusement raccordées
ni à l'eau ni au réseau élec-
trique de la Cegedel. C'est avec
d'autant plus de satisfaction
que l'assistance de l'assemblée
générale a appris que les cho-
ses allaient bouger. Selon
l'échevin Tom Ulveling, le dé-
but des travaux de raccorde-
ment ne devrait plus tarder. A
en croire le dirigeant, les ama-
teurs du sport canin dispose-
ront de l'électricité et de l'eau
potable d'ici l'été. 

Par ailleurs, l'activité du club
local s'est concentrée plutôt
sur la pratique de l'agility: 26
chiens ont participé à 39
épreuves et les performances
differdangeoises n'ont pas
manqué, notamment en

Coupe de Luxembourg et lors
des championnats nationaux.
Les meilleurs sportifs ont d'ail-
leurs été récompensés au cours
de la réunion annuelle. 

S'agissant du traditionnel
sport canin axé sur la disci-
pline et la garde, le chien de
race de Differdange compte
quatre sportifs qui ont disputé
les concours sur piste. La vie
de société en général est liée à
des finances saines. En ce sens,
le club jouit de la bienveil-
lance de généreux supporters. 

Rappelons que ceux-ci,
outre leurs activités habituel-
les, ont édité en 2004 la bro-
chure du 80e anniversaire. Sur-
prise lorsque la présidente,
Françoise Meis, a remis au diri-
geant du club, Armand Lickes,
un chèque de 5.000 euros.
Quant au comité, il a été élargi
de trois nouveaux membres.

Le bourgmestre, Claude Bosseler (2e à g.), a tenu à honorer
un ouvrier forestier et trois enseignants pour services rendus
à la commune de Dippach (Photo: Lucien Wolff)

Dippach

Personnel méritant
LuWo. – Lors de la récente

fête du personnel communal,
le bourgmestre, Claude Bosse-
ler, a mis l'accent sur le triple
objectif de cette soirée an-
nuelle, qui se tenait autour
d'une bonne table. 

Il s'agissait d'abord de remer-
cier en bloc le personnel com-
munal de son engagement au
profit des habitants de la com-
mune de Dippach. 

Par ailleurs, cette fête du
nouvel an a servi à faire
connaissance avec les nou-
veaux venus, ce qui valait plus
particulièrement pour les
membres du personnel ensei-
gnant. 

En dernier lieu, le collège
échevinal a souhaité se mon-
trer reconnaissant envers ses
collaborateurs méritants. 

Cette année, l'ouvrier fores-
tier Mario Roszak fut récom-

pensé pour vingt ans de bons
et loyaux services. Beau geste
en ce sens que M. Roszak en-
tendait faire bénéficier l'asso-
ciation En Häerz fier kriibskrank
Kanner de son cadeau, d'une
contre-valeur de 650 euros. 

En outre, le bourgmestre a
tenu à offrir un cadeau de
départ à trois enseignants re-
traités depuis la rentrée sco-
laire 2004. Théo Bertemes a
travaillé au service de la com-
mune de Dippach depuis 1966
tandis que son épouse Marie-
Jeanne est entrée deux ans
plus tard au service des écoles
communales. 

Camille Petry, pour sa part,
compte vingt-sept années de
services comme instituteur de
l'enseignement primaire. L'ins-
pectrice d'arrondissement Ni-
cole Simon a tenu à s'associer
aux paroles de remerciement
du bourgmestre. 


